

23. Dez. 2013



Herrn *Gerich*
Oberbürgermeister Gerich

Gerich
Sven Gerich
Oberbürgermeister

Der Magistrat

über
MagistratDezernat für Umwelt und
Soziales

und

Bürgermeister Arno Goßmann

Herrn
Stadtverordnetenvorsteher Wolfgang Nickel

an den Ausschuss für Soziales und Gesundheit

17. Dezember 2013**Eingliederungshilfe für Menschen mit Behinderung- Zwischenbericht**

Beschluss-Nr.0192 des Ausschusses für Soziales und Gesundheit vom 06. November 2013;
(Vorlagen-Nr. 13 F-33-0092)

Mit dem oben genannten Beschluss wird der Magistrat gebeten, die Weiterentwicklung der Eingliederungshilfe einschließlich des geplanten neuen Gesetzesvorhabens zu bewerten. Gleichzeitig ist darauf einzugehen, welche Wirkungen auf den kommunalen Gestaltungsspielraum und die Wirkungen für Menschen mit Behinderung zu erwarten sind. Zusätzlich soll auf die erwartete Kostenentwicklung der Kommune eingegangen werden.

Zur Beantwortung der Fragen sind folgende Klärungen erforderlich:

- Jugend- und Sozialhilfeträger müssen eine gemeinsame Position entwickeln und mit dem Hessischen Städtetag abstimmen.
- Die derzeit vorliegenden Entwürfe für ein neues Leistungsgesetz müssen im Hinblick auf die Gestaltungsräume der Kommunen die Auswirkung auf die Leistungsgewährung für die Betroffenen und die finanziellen Wirkungen analysiert werden. Hierzu sind Abstimmungen mit dem Hessischen Sozialministerium erforderlich.
- Die erwarteten Wirkungen sind mit dem AK der Behindertenorganisationen und Interessengemeinschaften Behinderter aus der Perspektive der Betroffenen zu bewerten.

Auf dieser Grundlage ist die abschließende Beantwortung der aufgeworfenen Fragen zum Mai 2014 realistisch.

Arno Goßmann
Arno Goßmann